
SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO

CENTRO FEDERAL DE EDUCAÇÃO TECNOLÓGICA DE MINAS GERAIS
Departamento de Ciência e Tecnologia Ambiental

ATA DA 10ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO COLEGIADO DO CURSO DE 
ENGENHARIA AMBIENTAL E SANITÁRIA

Dia: 11/06/2013
Horário: 9:00h
Local: Sala 202

Aos 11 (onze) de março de 2013, às 9:00 horas da manhã, na sala 202, do Departamento de
Ciência e Tecnologia Ambiental, reuniram-se sob a supervisão da Coordenadora do Curso de
Engenharia Ambiental e Sanitária, Prof.ª Lília Maria de Oliveira os professores: Patrícia Pro-
cópio Pontes, Beatriz de Souza Missagia, Vandeir Robson da Silva Mendes e os representan-
tes discentes: Ricardo dos Santos Moreira Junior e  Luiza Pitanguy Maia. A coordenadora in-
formou que as professoras Andréa Rodrigues Marques Guimarães e Elizabeth R. Halfeld da
Costa justificaram sua ausência. A coordenadora informou que a prof. Valéria Cristina Pal-
meira Zago, presente na reunião de colegiado, foi convidada pela coordenação do curso em
função necessidade de aprovação do plano de ensino da disciplina optativa: Tópicos Especiais
em Recuperação de Áreas Degradadas e da aprovação das horas de ACC validadas no 2º se-
mestre de 2012, pela referida docente. A assembléia lavrou esta ata para deliberar sobre a se-
guinte pauta: 1)- Apresentação do novo colegiado; 2)- Aprovação da ata da 8ª Reunião de Co-
legiado; 3)- Aprovação do Plano de Ensino da disciplina Optativa: Recuperação de Áreas De-
gradadas. Prof. Valeria Zago; 4)- Aprovação das Atividades Complementares 2/2012. 5)- Mu-
dança da disciplina: Estagio Supervisionado  e Estagio Curricular do 10º Período para o 8º
Período; 6)- Aprovação da resolução CEAMB 03/13 que defini critérios para preenchimento
de vagas remanescentes para obtenção de novo titulo do curso de Graduação em Eng. Ambi-
ental 7)- Outros assuntos.1)  Apresentação do novo colegiado. A Prof. Lilia apresentou a
composição do novo colegiado de curso, empossado em 10/06/2013, e informou que a porta-
ria de nomeação apresentou alguns erros: nomeação da prof. Beatriz como suplente, ao invés
de titular; redação errada do nome do professor XXX e do aluno YYY. As correções serão so-
licitadas a diretoria de graduação 2)- Aprovação da ata da 8ª Reunião de Colegiado: A as-
sembléia deliberou pela retirada do item de pauta, para aprovação na próxima reunião. 3)-
Aprovação do Plano de Ensino da disciplina Optativa: Recuperação de Áreas Degrada-
das.  A coordenação apresentou o Plano de Ensino da disciplina optativa Tópicos Especiais
em Recuperação de Áreas Degradadas, tendo sido apresentado a ementa, unidades de ensino,
carga horária (30 hs) e bibliografia. As disciplinas: Ecologia de Comunidades e Química Am-
biental II são pré-requisitos e Hidrologia Co-requisito da disciplina. Foi verificado a necessi-
dade inserção de mais uma bibliografia complementar, ficando a professora Valéria responsá-
vel por providenciar a mesma. A disciplina será ofertada, no 7º período do curso, nos dias de
segunda e sexta de 7:00 as 8:40 hs, na sala 202 e para um número máximo de 20 alunos. O
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Plano de Ensino de Tópicos Especiais em Recuperação de Áreas Degradada, foi colocado em
votação e aprovado por unanimidade (5 votos). 4)- Aprovação das Atividades Complemen-
tares A Prof. Lilia informou que as atividades complementares cadastradas até o 2/2012, e
que tiveram a solicitação de sua validação realizada na coordenação, foram analisadas e vali-
dadas pela professora Valeria Zago no sistema acadêmico. A síntese da validação, consideran-
do alunos, número de matricula e respectiva carga horária validada foi apresentada em tabela
EXCEL. A prof. Valéria Zago informou que os valores apresentados na tabela foram extraí-
dos do QUALIDATA, sistema responsável pelo armazenamento das informações de ACC, e a
aplicação dos coeficientes de aproveitamento de cada uma das atividades. A prof. Valeria in-
formou que todos as solicitações de validação foram avaliadas, não restando nenhum processo
sem analise. Entretanto, alguns alunos foram convocados para realizar correções no cadastro
no sistema acadêmico, uma vez que o mesmo foi realizado de maneira incorreta para algumas
atividades. A Prof. Lilia agradeceu a colaboração da Prof. Váleria e elogiou o seu efetivo de-
sempenho no atendimento desta demanda do curso. A prof. Lilia colocou em votação a vali-
dação das Atividades Complementares realizada pelo curso para o 2º semestre de 2012. A va-
lidação foi aprovada por unanimidade (5 votos).5)- Mudança da disciplina: Estagio Super-
visionado e do Estagio Curricular do 10º Período para o 8º  Período. A coordenadora in-
formou a necessidade da disciplina Estagio Supervisionado e o Estagio Curricular, previstos
para serem ofertados no 10º período terem sua oferta antecipada para o 8º período, tendo em
vista a ampliação do tempo para que os alunos consigam o Estágio curricular e possam se ma-
tricular na disciplina Estagio Supervisionado, já que existe um co-requisito entre ambos. Se-
gundo a coordenadora, Prof. Lilia, a mudança não demandara grandes alterações no Projeto
Pedagógico de Curso (PPC), haja visto que os pré-requisitos e co-requisitos previstos no PPC
não sofreram alterações. Foi questionada a possibilidade da mudança ser realizada para o 7º
período, mas a Prof. Lilia argumentou que a mudança para o 8º período também atende os
alunos do 7º período, que caso estejam periodizados terão integralizados os 150 créditos ne-
cessários a realização do Estagio Supervisionado e o Estagio Curricular, e poderão se matricu-
lar nas mesmas. A mudança para o 7º período poderia implicar em prejuízo para o aluno que
só irá se matricular no 10º período pois o mesmo teria a matricula negada em função dos 3 pe-
ríodos consecutivos. Assim foi colocada em votação a Mudança da disciplina: Estagio Super-
visionado e do Estagio Curricular do 10º Período para o 8º  Período, tendo sido a mesma
aprovada por unanimidade (5 votos). 6)- Aprovação da resolução CEAMB 03/13 que defini
critérios para preenchimento de vagas remanescentes para obtenção de novo titulo do
curso de Graduação em Eng. Ambiental.  
Este tópico foi retirado de pauta, devendo ser apreciado na próxima reunião, pois verificou-se
que nem todas as alterações demandadas pelo colegiado e curso foram realizadas.  7 Outros
Assuntos.  7.1 – Comissão para Acompanhamento do Reconhecimento do Curso de En-
genharia Ambiental. Foi informado pela coordenadora de curso, Prof. Lilia, que esta sendo
nomeada uma comissão para realização das atividades necessárias ao reconhecimento do cur-
so de engenharia Ambiental a ser, provavelmente, realizada em 2014. A comissão é composta
por professores que atuam no curso e representantes dos seguintes setores do CEFET-MG:
DRI, Infra-estrutura e prefeitura do campus I. 7.2 – Reuniões do Colegiado de Curso. Ficou
definido que as próximas reuniões de colegiado serão realizadas as sextas-feiras no horário de
10hs, que pode atender a demanda de todos os membros. A próxima reunião extraordinária fi-
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cou agendada para dia 21/06. Foi solicitado que a coordenadora de curso apresentasse, na
próxima reunião, uma proposta de calendário para realização das demais reuniões do 1º/2013.
7.3 – Solicitação de prorrogação de prazo para conclusão de curso. A aluna Gabriela Tur-
ra Lial, apresentou a coordenação de curso uma solicitação de prorrogação do seu tempo para
conclusão do curso, haja visto que em função da mesma ter vindo de transferência entre cur-
sos e ter sido selecionada para o Programa Ciências sem Fronteiras, terá dificuldades em fina-
lizar o curso nos 7,5 anos permitidos. A aluna irá participar do Programa Ciências sem Fron-
teiras, durante o 2º/2013 e 1º/2014. O colegiado deliberou que a solicitação de prorrogação de
tempo deve ser realizada após o retorno da aluna e a verificação de qual o tempo necessário
para a conclusão do curso. Os membros do colegiado de curso solicitaram que a coordenação
consulte formalmente a Diretoria de Graduação se existe alguma regulamentação do CEPE,
definindo qual o máximo período de tempo o colegiado pode conceder para alunos nesta situ-
ação. A coordenadora ficou de verificar tal demanda.  Sendo expostos todos os assuntos do mo-

mento a reunião foi encerrada pela coordenadora Lilia Maria de Oliveira.

Assinaturas:

Beatriz de Souza Missagia

Lilia Maria de Oliveira

Luiza Pitanguy Maia

Patrícia Procópio Pontes

Ricardo dos Santos Moreira Junior

Vandeir Robson da Silva Mendes
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